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        ACTA ORDINARIA DE CONCEJO   Nº 5 
10  DE FEBRERO DE 2010 

CONCEJO         MUNICIPAL  
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

 
TABLA: 

1. APERTURA DE LA SESIÓN 
2. APROBACIÓN ACTA   
3. INFORME SEÑOR ALCALDE 
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 
5. PRONUNCIAMIENTO CONTRATO INTERNET  
          DEDICADO 
6. PRONUNCIAMIENTO CONTRATO CAS CHILE 
7. PRONUNCIAMIENTO APROBACION 2DA CUOTA DEL  
          FONDO DE APOYO AL MEJORAMIENTO DE LA  
          GESTION 2009 
8. COMISIONES  
9. INCIDENTES  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO         
 

-  En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo         
Municipal  Nº 5 correspondiente al miércoles 10 de  febrero  de 
2010, siendo las 15.30 horas, asisten;  Concejal   Mario Núñez, 
Concejal   Ricardo Urenda,  Concejal Alberto Fernández, 
Concejal   María Estrella Espina,  Concejal   Marcial Ortiz,  
Presidente el Concejo     y Secretario Municipal  

- Queremos hacer un cambio en la tabla y de pasar el punto número 
8 al punto 5 que es la exposición de plan de desarrollo Vista al 
Mar, por la aprobación en votación, se aprueba acuerdo nº 23  

- NO HAY APROBACIÓN DE ACTA 
- INFORME SR. ALCALDE no hay 
- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 

informe  de la Dirección de Finanzas de los gastos e ingresos del 
festival Un Canto al Mar para el Concejal Núñez  y la Concejal 
Susan Spichiger. 

- Ord. Nº 54 de la Dirección de Tránsito y Operaciones a los 
Concejales Mario Núñez y Susan Spichiger , respuesta sobre el 
suministro de agua potable Parque Acuático Octopus  

- Ord.  Nº 16 de Alcaldía al Presidente de la Comisión de Finanzas 
Decretos y Contratos Honorarios Asimilados a Grados  

- EXPOSICIÓN QUIERO MI BARRIO CONSEJO DE 
DESARROLLO VISTA AL MAR  
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CONCEJAL   RICARDO URENDA 
- ¿tenemos pendiente las dos últimas actas?   
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
- si  

 
SRA. PATRICIA BERNAL 
 

- Buenas tardes, voy a intervenir en representación del Consejo de 
Desarrollo de Vista al Mar, queríamos hacer una presentación ya 
que en estos momentos se está cerrando el programa  Vista al Mar 
y nos interesaba mucho que el Concejo tomara  conocimiento, 
sabiendo que tiene información al respecto de cuales han sido los 
principales avances que este programa  ha producido en el barrio 
Vista al Mar y dando a conocer el plan de trabajo a futuro que 
tiene  el Concejo de Desarrollo una vez que se retire y que va 
hacer en la próxima semana , ese es el contexto de la presentación 

- Este programa se comenzó a implementar en diciembre de 2006 a 
partir de una primera etapa que contó con la participación de los 
vecinos y que  permitió la generación de dos planes de gestión;  
uno en el ámbito urbano y otro en el ámbito social,  en la parte 
urbana a partir de las inversiones que se hicieron y que ha 
generado las obras que ustedes ven ; la obra de confianza en 
particular permitió la pavimentación de un tramo de la avenida 
Concón Reñaca , en el sector de ingreso de la población, que tuvo 
un costo de $ 19.163.520, un tele centro que está próximo a 
funcionar  con un costo de $ 17.428.000, obras de mejoramiento 
en el condominio social con un costo de $ 42.590.000 y la obra 
mas importante  que es el parque de Vista al Mar con $ 
48.490.904, esta obras están terminadas en espera de sus 
respectivas recepciones  del municipio y el SERVIU , hay unas 
fotografías de la situación actual de las obras, el parque fue 
entregado a la comunidad hace unos pocos días y estamos a la 
espera que el SERVIU haga la recepción definitiva , la empresa 
contratada para la construcción de este parque fue Siglo Verde , 
aquí hay algunas imágenes del condominio, que cubrió pintura de 
fachada, mejoramiento de cierre perimetral, mejoramiento 
multicancha, sede comunitaria, escalas entre otras obras, el tele 
centro que está pronto a entrar a funcionar y esta obra de 
confianza que inauguro el proyecto. 

- Además en el área se desarrolló un plan social  y que trabaje en 
eso en particular como jefa de proyecto y estos son los principales 
ámbitos en que se trabajó, se acompañó a las organizaciones  
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durante los 3 años de su implementación, se trabajó en el 
fortalecimiento de la organización para que pudiesen efectuar el 
seguimiento del programa y algunas actividades  en el ámbito de 
la convivencia en los espacios públicos y patrimonio. 

- Por mi parte quería comentarle  estos antecedentes que son de 
contexto de lo que fue el programa a muy a grandes rasgos y los 
informes  están disponibles en el MINVU  y en el barrio por si 
ustedes quieren profundizar en algunos de los ámbitos que yo 
acabo de señalar. 

 
SR. LUÍS MARDONES 
 

- la verdad que comprimir los dos años y medios que ha durado el 
proyecto dentro del barrio en este lapso que tenemos para hacer la 
presentación es imposible, nosotros la verdad es que como barrio 
y poblador estamos agradecido del Gobierno por las inversiones 
que hizo en la comunidad y lo único que deseamos, independiente 
de todo lo que se ha efectuado y la participación que hemos 
logrado de la comunidad, sacarlas de sus casas  con todas las 
actividades que se han hecho  y que eso significa dinero y 
obviamente asesorados por la empresa, desgraciadamente cuando 
empezó el proyecto nos afectó el famoso cambio del valor del 
cobre , inicialmente para el bario era trescientos millones de 
pesos y dentro de los cuales teníamos 6 a 7 proyectos y uno de 
estos era el parque Vista al Mar y como se  ve nos quedaron 
afuera una infinidad de proyecto y solamente alcanzó para los 
trabajos en el parque, e inicialmente la obra de confianza que 
teníamos que era la pavimentación del camino Concón Reñaca en 
el tramo que nos corresponde a nosotros, mas un tramo de asfalto  
y el municipio en esa fecha también tubo que hacer un aporte 
extra a los $ 10.000.000 que nosotros habíamos solicitado para 
esa obra y obviamente los otros proyectos quedaron afuera, 
desgraciadamente nosotros tenemos como tarea una agenda futura 
y que necesitamos su apoyo para terminar esta gran tarea que 
empezó como el Consejo Vecinal de Desarrollo que es una obra 
del Gobierno 

-  la construcción de la Plaza Mañio que es la intersección de la 
Calle Ciprés y Mañio 

-  Mejoramiento plaza Las Encinas y que está abandonada  y una 
vez a la semana se convierte en un basural y me constan que se 
tienen que destinar recursos y camiones para estar eliminando  los 
basurales 
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- Construcción  y reposición de aceras publicas que está en 
proyecto  y  

- El Pasajes Los Olivos  que estamos solicitando ahora y que tengo 
entendido que salio la autorización  para despegar todo lo que es 
pandereta y emparejar el terreno y como Consejo implementar un 
proyecto que tenemos pendiente ahí  

- Mejoramiento luminaria rotonda Los Alerces y de toda la 
población y que es algo que tenemos  que conversar con el 
municipio porque  significa un costo para los consumos de la 
comuna  

- Mejoramiento  de todas las áreas verdes  
- Nuestra presencia acá necesita el apoyo de ustedes  para cuando 

nosotros empecemos a gestionar estos trabajos y que va hacer la 
gran tarea que va a tener este Consejo 

- Mantención del parque , que es algo que tenemos que conversar  , 
afortunadamente ahora el programa que está funcionando dentro 
de la población que son los trabajos se están  haciendo cargo la 
Junta de Vecinos, obviamente esto no es eterno y tengo entendió 
que es hasta marzo y necesitamos que se incorpore los costos  de 
la mantención en forma definitiva 

- Las Obras del pasajes Los Olivos ya está incluido en el 
pavimento participativo , afortunadamente por el Quiero mi 
Barrio quedamos exento del aporte del porcentaje que le 
corresponde a la comunidad y ya esta favorecido la población con 
la pavimentación  

- Y el tele centro que ya está  y que a raíz de un concurso público 
se designó la persona que va a estar a cargo de la mantención y de 
la operatividad pero necesitamos que el entorno sea mejorado, 
Inicialmente que el proyecto se veía bonito pero necesitamos se 
haga un mejoramiento del entorno antes que comience a 
funcionar 

 
CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ  

- la construcción de la plaza ¿Cuánto es el valor? 
 
SR. LUÍS MARDONES 

- en estos momentos no lo tengo pero es alrededor de los $ 
32.000.000 nosotros inicialmente estamos trabajando en un 
programa de mejoramiento de vivienda  

 
 

CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 

- y la plaza las Encinas 
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SR. LUÍS MARDONES 
- esa sale $ 49.000.000 
 

CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 
- las luminarias 
 

SR. LUÍS MARDONES 

- eso no tenemos el valor pero el proyecto esta hecho, tiene diseño 
  

CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 
- la reposición de las aceras  

 
SR. LUÍS MARDONES 

- no lo tenemos definidos porque están a nivel de idea  
 

CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 
- usted acaba de decir que hay una persona encargada del parque  
 

SR. LUÍS MARDONES 
- en estos momentos hay un plan de empleo dentro de la población 

y lo está manejando la Junta de Vecinos y ellos se están haciendo 
cargo de la  mantención y tengo entendido que dura hasta marzo  

 
CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 

- es que ahí entra y sale cualquier persona ¿o está cerrado? 
 

SR. LUÍS MARDONES 
- esta abierto, oficialmente no se ha inaugurado   
 

CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 

Me refiero a las pasadas 
 
SR. LUÍS MARDONES 

- está todo abierto  
 
CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 

- en la noche eso queda solo 
 
SR. LUÍS MARDONES 

- sí , estamos en espera,  la comunidad ha recepcionado bien el 
parque no se han detectado daños y considerando que el parque 
está oscuro y a fin de mes está considerado encender las 
luminarias  y lo que quiere hacerse es sacar la gente de las casas  
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CONCEJAL  MARÍA ESTRELLA ESPINA 
- yo tuve el privilegio de asistir cuando ustedes hicieron una 

exposición muy completa , ¿tengo entendido que en ese parque va 
haber una cámara de tele vigilancia  

 
SR. LUÍS MARDONES 

- hasta el momento no está considerado,  eso es a nivel comunal 
 

CONCEJAL   MARÍA ESTRELLA ESPINA 
- ustedes fueron privilegiados porque es un parque y usted ese día 

me dio una inquietud sobre un terreno que está  al costado y que 
está transformado en un basural ¿esta  solucionado ese problema? 

 
SR. LUÍS MARDONES 

 
- lo que es el limite  está confirmado e inclusive el acceso 

vehículos para vehículos de emergencia se pensaba eliminar pero 
se vieron los planos  y se delimito e inclusive  sobre los basurales 
se solicito a la empresa que botara parte de los muros que estaban 
protegiendo el terreno,  

 
CONCEJAL   MARIO NÚÑEZ 
 

- mas que dirigirme a lo que queda por esas menudencia que 
obviamente hay que trabajar mas durante el periodo que se nos 
viene encima , hablar mas de lo global del proyecto y recordar 
que ese sector antes de que se ejecutar cualquier obra como 
estaba y como está hoy,  tuve la oportunidad de ir a ver y es 
elogiable el trabajo que se hizo y solicitar a los dirigentes que 
están inserto en ese sector porque es un trabajo mancomunado, si 
bien con platas del Gobierno pero con ideas y diseños de los 
propios vecinos y felicitar a los dirigentes que fueron parte 
importante en eso y el apoyo del concejo para su agenda futura 

 
CONCEJAL   RICARDO URENDA 
 

- me sumo a las palabras del concejal  Núñez y los felicito porque 
se ve un trabajo mancomunado de distintas personas e 
instituciones el aporte y el avance ha sido enorme y eso se debe a 
gestión y querer hacer las cosas, tener los objetivos cosas y pensar 
por lo que se quiere , felicito a los dirigentes y la iniciativa del 
programa y que ojala se desarrollen los proyectos que están  en 
carpeta 
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SR. LUÍS MARDONES 
 
- a propósito de sus palabras nosotros como dirigentes 

agradecemos la participación de la gente y hemos logrado que la 
gente salga de sus casas y todo este programa mas que obras 
físicas  a traído esto, gente que no se saludaba, han hecho teatro, 
manualidades y gente  que no tenia idea que lo podía hacer y se 
han atrevido y eso lo rescato. 

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO    
 

- quiero agradecer la exposición de ustedes y felicitar al Consejo 
Vecinal como así también a la junta de vecinos  y es un gran 
proyecto que cualquier población debiera  tener y que estos 
buenos proyectos  se sigan realizando , muchas gracias 

 
SR. LUÍS MARDONES 

 
- cuando comenzó el programa dentro del barrio se ha visto una 

gran participación de las organizaciones y con todo ese grupo de 
gente se conformo el Consejo Vecinal  y de ahí se fue sumando 
mas gente y logramos que la gente saliera de sus casas  

  
PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- PRONUNCIAMIENTO CONTRATO SISTEMAS 
COMPUTACIONALES  FINANZAS, SALUD Y 
EDUCACIÓN CAS CHILE  

 
ASESOR JURÍDICO 

- se pone en consideración del Concejo el texto del contrato del 
servicio Dedicado de Internet debido a su monto  

 
CONCEJAL   MARIO NÚÑEZ 
 

- en estos contratos muchas veces es necesario colocar los 
objetivos  y necesidades de lo que se requiere y aquí solo en el 
titulo se hace mención a lo que se requiere  ¿es suficiente? 
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ASESOR JURÍDICO 
 

- es suficiente porque agregamos una cláusula final donde se señale  
que forma parte integrante del contrato todas lo antecedentes de la 
licitación, las bases administrativas y técnicas, anexos 

  
CONCEJAL   MARIO NÚÑEZ 

- van adheridas al contrato 
  

CONCEJAL   RICARDO URENDA 
- tenia la misma aprensión y me hacia falta mas detalle sobre toda 

en estas materias pero me queda claro , lo mismo en las otros 
contratos  

 
ASESOR JURÍDICO 
 
- lo hacemos así porque la verdad que incorporar  seria aumentar el 

contrato  a 10 páginas y estas son escrituras publicas y seria 
onerosos para el contratista estar agregando todos los elementos  

- vamos a agregar una frase  en el título segundo que señala “ que 
el pago que efectuara la municipalidad por la contratación del 
servicio ( LECTURA ARTICULO QUE SE ANEXA) porque 
se licitó para todas las dependencias pero el servicio va a estar 
operativo este año solo para el edifico consistorial  

 
CONCEJAL   RICARDO URENDA  

- si se nos puede hacer llegar la propuesta publica para saber bien 
que se está contratando,    

 
ASESOR JURÍDICO 

- Está todo en el Mercado Publico  
 

CONCEJAL   RICARDO URENDA 
 

- porque a sido una constante de que nos a faltado documentos a la 
hora de votar, cuando nos mande que nos llegue la mayor 
cantidad de información vía Internet  

CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- quiero preguntarle al Asesor Jurídico a que se debe que este 
contrato  sea por 24 meses y el que viene sea por 34 meses ¿Cuál  
es la diferencia? 
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ASESOR JURÍDICO 
- no podría responder esa pregunta,  pero son procesos distintos  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 
- PRONUNCIAMIENTO CONTRATO SISTEMAS 

COMPUTACIONALES  ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS. 
SALUD Y EDUCACIÓN, por la aprobación ene votación. Se 
aprueba ACUERDO Nº 24 unánime  

 
CONCEJAL   MARIO NÚÑEZ 
 

- quisiera saber si está la gente de educación y salud que son los 
departamentos involucrados para saber si  saben sobre esta 
contratación y si están de acuerdo o conforme  

 
DIRECTOR DE EDUCACIÓN 
 

- EN relación a educación  se refiere este contrato de arriendo 
nosotros lo hemos ocupado parcialmente para efectos de la 
contabilidad porque el sistema de remuneraciones lo tenemos en 
un programa propio y el contrato deja abierta la posibilidad de 
hacer uso cuando se requieran de los servicios que ofrecen y con 
fondos que proporciona el ministerio de educación 
implementamos programas propios y eso nos evita pagar los 
arriendos de CAS Chile,  

 
CONCEJAL   MARÍA ESTRELLA ESPINA 

- lo que aparece aquí ¿es lo que se paga? 
 
DIRECTOR DE EDUCACIÓN 

- solo cuando se requiere el servicio  
 

SECRETARIA MUNICIPAL 
- para efectos de evitar cualquier vicio se repite la votación  

 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO  

 
- PRONUNCIAMIENTO APROBACIÓN SEGUNDA CUOTA 

DEL FONDO DE APOYO AL MEJORAMIENTO DE LA 
GESTIÓN  
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DIRECTOR DE EDUCACIÓN 
 
- les hice llegar un documento que es el mismo que se hace llegar 

al Ministerio de Educación, en este programa el Ministerio de 
Educación nos hace llegar un aporte de $ 81.498.277 y tiene por 
objetivo  general algunas iniciativas que permitan resolver nudos 
críticos de gestión, en este programa el año pasado nos autorizó a 
ocupar estos fondos para cancelar deuda con los docentes y 
situación  que se llevo a efecto  y el monto aprobado por el 
Ministerio fue de $ 53.169.709 y la otra facilitar  la salida de los 
funcionarios que se encuentran con salud incompatible que no se 
encuentran en edad de jubilar y hay dos profesores que se canceló 
una indemnización cuyo monto ascienden a $ 7.200.000 y el otro 
a $ 12.900.000 y eso genera un gasto de $ 20.208.111, esta 
iniciativa está ejecutada en un 71.3% y falta por finiquitar en un 
docente que esta en tramite su situación de salud para cumplir con  
el 100$ de la  iniciativa, sumando lo que ya se ha cancelado  da 
un total de  $76.377.920 y falta  por resolver un  caso y se estaría 
llegando al total de los $ 81.498.000 el rendir esta segunda cuota 
del fondo nos permite ingresar  el fondo 2009 y que nos autorizan 
el fondo y las iniciativas que vamos a presentar para el año 2010 , 
el monto esta por confirmarse  

 
CONCEJAL   MARÍA ESTRELLA ESPINA 

- el monto que queda por cancelar al docente ¿pasa  al 2010?  
 

DIRECTOR DE EDUCACIÓN 
- no, queda como 2009 y después  tenemos que rendirlo  

 
CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ  

- alcanza esto para pagarle al profesor 
 

DIRECTOR DE EDUCACIÓN 
- si  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- LLEVAMOS A PRONUNCIAMIENTO LA APROBACIÓN 2º 
CUOTA APOYO AL MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN,  
por la aprobación en votación ACUERDO Nº 25  

- PRONUNCIAMIENTO CONTRATO INTERNET 
DEDICADO, por la aprobación en  votación. se aprueba , se deja 
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constancia que se va a insertar un articulo (LECTURA 
ARTICULO) ACUERDO Nº 26 unánime 

- COMISIONES 
 

CONCEJAL  RICARDO URENDA 
 

- solo informar que el 09 de febrero nos reunimos en la comisión 
de Jurídico y Control integrada por el Concejal Fernández, 
Eduardo Ortega, Paulo Pérez y el que habla para analizar el tema 
de los trípticos y había un informe que le había entregado 
DIDECO  a Control y estamos en espera de lo que diga control 
sobre ese informe 

 
DIRECTOR DE CONTROL  
 
- llego un informe pero pedimos una reiteración, porque pedimos 

un informe  a cada uno de los funcionarios, pero nos llegó un 
informe del Director haciendo un resumen de las 4 personas, pero 
por estos días debería estar solucionado. 

 
CONCEJAL RICARDO URENDA 
 

- entiendo que es para eso lo que estaban esperando, porque en el 
Concejo antes pasado porque cuando pedimos explicaciones se 
nos dijo que todo estaba  en el compendio que le entregaron a 
usted  

 
DIRECTOR DE CONTROL 

- el informe fue para cada uno de ellos y no un oficio del director 
hablando por todos  

 
CONCEJAL   MARIO NÚÑEZ 
 

- hay una molestia bien acentuada con respecto al Director de 
DIDECO con su desempeño como director y como hombre de 
confianza de usted, en las dos reuniones de comisiones se han 
tocado temas en donde él no ha asistido y me gustaría que en las 
próximas comisiones estuviera presente y quedamos en espera de 
ese informe de Control, para poder determinar una situación 
donde podamos acceder mas allá porque hay platas publicas  
gastadas en un documento que se sale de la normativa municipal, 
hay muchas indicaciones y muchas situaciones en que está 
perjudicando este señor su gestión, no es muy buen elemento y ha 
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habido ocasiones que se ha visto expuesta su gestión por el mal 
desempeño de este director y me hubiese gustado decírselo frente 
a frente  pero cuando se le ha citado ha rehuido a asistir y en la 
ultima vez  que era un punto importante en que debía estar pidió 
sus vacaciones, nos da mucha que pensar, de que está rehuyendo 
de esta situación en base a lo que está informado el director de 
Control en donde está informando que él está respondiendo por 
los demás, sabemos las cosas que ha dicho acá y que en el fondo 
no ha dicho nada y lo conocemos muy bien,  lo considero muy 
mal elemento para su administración pero es su gestión la que 
está en juego y no me gustaría que siguiera enlodando su gestión 
elementos que no tiene la experticia para un cargo tan importante 
como director de DIDECO   

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

- INCIDENTE  
 

CONCEJAL   MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- YO HICE UNA petición el 05 d enero  que en calle 11 estaba 
llena de maleza, sacaron la maleza pero la dejaron ahí y no 
echaron maicillo   

 
CONCEJAL  RICARDO URENDA 
 

- me gustaría  saber en que va el camino costero y la vía PIV, si se 
ha visto algo , porque entiendo que es el mismo proyecto, me 
acuerdo que hace unas 5 sesiones se nos hizo  una exposicion y es 
por eso que quiero saber cuales son los avances y cual es el riesgo 
de que se haga o no, un informe  

 
DIRECTOR DE Obras  

- me puedo comprometer que en el próximo Concejo pueda traer el 
ultimo informe del SERVIU  y entiendo que llegó y se le podría 
dar lectura  

CONCEJAL   RICARDO URENDA 
- por que tendríamos que haber hecho las observaciones al informe 

del SERVIU  
 

DIRECTOR DE Obras  
- exacto 
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CONCEJAL   RICARDO URENDA 
- ¿se hicieron? 
 

DIRECTOR DE Obras  
 
- en dos oportunidades  lo interesante de este informe es SABER  

cual fue la acogida  que le dio a las peticiones  
- lo que estaba pendiente es la recepción del bandejon central de la 

avenida Aconcagua porque la aprensión es que nosotros 
queríamos respecto a la avenida Los Pellines y que el tema se 
zanjó respetando las características de avenida que nosotros le 
habíamos dado y que son las existentes  

 
CONCEJAL   RICARDO URENDA 

- y ¿con respeto al borde costero? 
 

DIRECTOR DE Obras  
 
- hay una propuesta  de mejorar la ciclo vía, que es posible exponer 

y podríamos conversar con la Srta. Claudia Zúñiga de las últimas 
características proyectadas por el Ingeniero para que ustedes las 
puedan resolver 

   
CONCEJAL   RICARDO URENDA 

- esto contempla una ciclo vía interrumpida 
 

DIRECTOR DE Obras  
 
- en las partes que eran mas anchas pero hay partes que el camino 

es muy estrecho  la propuesta era llevarlo por una sola vereda  y 
se respondió que de acuerdo a la normativa  no es posible ambas 
cosas por el mismo lugar y eso es lo que estaba en estudio , una 
cosa es lo que dice la norma y otro es lo físico que se puede hacer 
y con los recursos que hay, es un tema topográfico y de recursos  

 
CONCEJAL   RICARDO URENDA 

- solicito el informe 
 

CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 
- el proyecto de la ENAP  ¿en que avance estamos? 
 

DIRECTOR DE Obras  
- hay varios proyectos. 
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CONCEJAL   ALBERTO FERNÁNDEZ 
- el ultimo que presentaron acá , referente a todo el borde río  
 

DIRECTOR DE Obras 
- ese tema después de la aprobación que nosotros le dimos al 

proyecto se quedó resuelto con permiso de edificación, no hemos 
tenido conocimiento que la Refinería haya empezado esa obra, así 
que puedo consultar y si lo tiene en carpeta este año 

 
CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ 

- y los puentes  
 

DIRECTOR DE Obras  
- ese es otro caso que corresponde  al mejoramiento de la ruta y 

que había informado en otra ocasión tiene un cronograma que el 
MIDEPLAN lo tiene programado para  que este construido a 
fines del 2013 y para entrar en operaciones el 2014 y no hay 
nueva información y no nos han llamado  a ninguna nueva 
exposición de termino de la ingeniería , lo que yo informe fue la 
quinta exposición de avance de  este proyecto 

 
CONCEJAL  MARÍA ESTRELLA ESPINA 

- HE VISTO UNOS AFICHES en Viña y en Concón también 
sobre una nueva discoteca ¿tiene permisos? 

 
DIRECTORA FINANZAS (S) 

- en estos momentos la única que tiene permiso es la que se 
encuentran en playa Amarilla   

 
CONCEJAL   RICARDO URENDA  

- quisiera preguntar sobre los permisos y las patentes del parque 
acuático 

DIRECTORA FINANZAS (S) 
- eso sigue  en las mismas condiciones , ellos en el fondo no puede 

obtener su patente porque no tiene su permiso de sanidad y no lo 
van a tener  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- ellos informaron a los medios que ellos se retiran de Concón 
porque la municipalidad no les otorgó las patentes pero les 
respondí que aquí se le dieron todas las facilidades pero no 
cumplieron con lo que se le exigía ,  
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CONCEJAL   RICARDO URENDA 
 

- cada vez que aparece un reportaje le llega su combo al municipio 
como que nosotros  no hemos dado las facilidades, siendo que en 
octubre acordamos que si ellos querían regularizar y si podemos 
cooperar en lo que sea correcto, justo y legal lo vamos hacer y de 
ahí no presentaron el proyecto  y no presentaron nada  y lo único 
que dijimos era que cumplieran la normativa,  la gente dice que 
nosotros ponemos trabas a esto, es incómodo para nosotros y la 
administración  porque quedamos mal  y ha sido un desastre para 
el municipio y a la larga ha sido mas el perjuicio que el beneficio 
que ha tenido esto y para la próxima vez estar mas atento y 
cuando pregunte la prensa  decir que las oportunidades se dieron 
y que se han aprovechado no ha hecho  

 

CONCEJAL  MARIO NÚÑEZ 
 

- no puedo dejar de decir a través de un informe que nos llegó  de 
la Dirección de Tránsito  con respecto a que se estaban utilizando 
grifos y que la mantención de estos son de  cargo de la 
municipalidad y al final no hay ninguna resolución de estos , no 
hay documentos que avalen que ellos tienen algún permiso para 
usar esto, son innumerables situaciones anómalas que este 
proyecto trajo, nos ha hecho pasar malos ratos y tengo que decir 
que cada vez que veo el Avioncito por ahí se me revuelve el 
estomago producto que ha sobrevolado la Refinería y me han 
llegado llamados y ha traspasado todas las medidas de seguridad 
habidas y por haber y nadie hace nada, se han  reído de todos 
nosotros  

 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO    
 

- hemos tenido contacto con la Dirección de Aeronáutica, se han 
notificado  y no podemos hacer nada y sobre el uso del grifo 
tengo entendido que vino ESVAL Y FUERON ellos fueron los 
que autorizaron 

 
 DIRECTORA DE FINANZAS (S) 

- sobre el agua ellos trajeron las facturas de que están pagando el 
agua  
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CONCEJAL   MARIO NÚÑEZ 
- mas que el agua es la autorización del grifo y en eso no hay 

ningún permiso y ellos se han reído de todos nosotros , hay 
situaciones anómalas  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 

- la dirección de Obras emitido un oficio dando unos días para 
regularizar  

 
DIRECTOR DE Obras  
 

- se procedió como se estableció aquí mismo, inmediatamente al 
día siguiente hizo la fiscalización y se procedió a infraccionar y 
se le remitió al magistrado del Juzgado de Policial Local 
enviando informe con todos los antecedentes  con efecto de 
clausurar con Carabineros  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 

- no habiendo mas temas se cierra la sesión  
 

 
 
 
 
 

PAULO PÉREZ VILLABLANCA  
SECRETARIO MUNICIPAL  

 
  
 


